

# Les enjeux de l'actualité en 2014 : un survol de la scène politique au Canada, au Québec et aux États-Unis

Conférence-midi donnée le 18 février 2014

Conférence de M. John Parisella, homme d'affaires, chroniqueur politique et homme politique québécois

L'APRUM inaugure sa série de conférences-midi de 2014 avec un invité de marque et conférencier de renom, **M. John Parisella**. Homme d'affaires, chroniqueur politique et homme politique québécois. John Parisella a été de septembre 2009 à janvier 2012 délégué général du Québec à New York, le poste le plus important de la fonction publique québécoise aux États-Unis.



Depuis janvier 2012, **John Parisella** enseigne à l'École de gestion des HEC et au Département de science politique de l'Université de Montréal. Il est aussi le directeur exécutif de la grande campagne de financement de HEC Montréal, Polytechnique Montréal et de l'Université de Montréal. Pédagogue et communicateur de renom, John Parisella est un invité fréquent des émissions d'affaires publiques pour traiter, notamment, des enjeux de la politique américaine.

En introduction, il traitera avec **Chantal Thomas**, directrice du Bureau de développement de l'UdeM, de l'importance de la philanthropie dans le secteur des universités puis s'attaquera au sujet majeur de sa conférence qu'il a titrée : «**Les enjeux de l'actualité en 2014; un survol de la scène politique au Canada, au Québec et aux États-Unis**» : point de vue d'un fellow du Centre d'études et de recherche international de l'Université de Montréal (CÉRIUM) et professeur invité au programme de maîtrise en affaires publiques et internationales (MAPI) du Département de science politique de la FAS.

---

Le passage de **John Parisella** à l'APRUM le 18 février dernier a été un moment des plus stimulant et instructif pour tous ceux qui se sont déplacés pour entendre ce pédagogue et communicateur de renom et avoir l'opportunité d'échanger directement

avec lui.

Au cours de sa présentation, John Parisella a successivement fait état de la rencontre des dirigeants du Mexique, Canada et États-Unis, des prochaines élections américaines et de leurs candidats, de l'autonomie de plus en plus grande des États-Unis au plan énergétique. Au niveau du Canada il a livré sa perception sur les forces et faiblesses des parties en place, soupesant les avantages et faiblesses des trois chefs de parti. Il a commenté les résultats du sondage paru le matin sur les chances des partis relativement à une élection au Québec dans un avenir rapproché. Les jeux ne sont pas encore faits selon lui à cause de la fluidité du vote qui prévaut chez une bonne partie de l'électorat. Le chiffre magique de 35 % est celui recherché par chaque parti. Au terme de sa présentation, John Parisella s'est aimablement prêté au jeu des questions, commentaires et opinions avec les professeurs retraités.

John Parisella est aussi le directeur exécutif de la Grande campagne de financement de HEC Montréal, Polytechnique Montréal et de l'Université de Montréal.

Avec **Chantal Thomas**, directrice du Bureau de développement de l'UdeM, il a expliqué en introduction, les objectifs de la Grande campagne, son organisation et sollicité notre participation à celle-ci.

*Gilles Rondeau,  
responsable des conférences*